
首要目標：剎停暴力

南區聯會促速用緊急法制亂

特首：有自信有承擔助港脫困局
明言由始至終沒提請辭 對閉門交流內容被公開很失望

林鄭月娥談話撮要
回應「辭職論」
■從來沒有向中央提出請辭，希望這是很明確的信息。

■不存在我自己「很想辭職，但不能辭職」這個矛盾。

■仍有信心、有承擔可帶領團隊幫香港走出困局。

回應暴力示威及緊急法
■首要目標把暴力停下來，必須用法治手段處理。

■政府有責任檢視現行法例如何依法止暴制亂，但若暴力慢慢
減退或消失，便無需要引用緊急法。

■止暴之外，需要與社會展開對話，希望盡快安排一兩場閉門
溝通；往後行政長官和司局長會走進社區與市民對話。

■資料來源：林鄭月娥答傳媒問 整理：香港文匯報記者鄭治祖

香港文匯報訊（記者 子京）反修例風暴
接近3個月，暴力衝擊愈演愈烈，社會陷入
一片混亂。昨日有多個團體往灣仔警察總部
外集會請願，他們強烈譴責黑衣暴徒近日肆
意縱火焚城，堵塞機場幹道，破壞地鐵設施
等嚴重違法行為，表示堅定支持警隊維護法
紀，嚴正執法，同時促請政府盡快實施緊急
法及禁蒙面立法，盡快遏止喪心暴徒搗亂，

令社會恢復秩序安寧。
昨日下午，香港南區各界聯會逾50人手

持橫額和標語，在警總外高呼「止暴制亂
恢復社會秩序」、「支持警察 嚴正執
法」、「維護法紀支持警察」等口號。
聯會理事長陳南坡指，近日暴徒違法示威

暴力活動不斷升級，在多區非法集結，衝擊
政府總部，堵路阻擋交通，損毀立法會大樓

等公共設施，惡意毀壞多個港鐵車站；暴徒
更四處縱火，以及向警員拋擲大量汽油彈，
嚴重危害警員和市民的人身安全，破壞香港
社會安寧；暴徒堵塞機場交通，破壞機鐵，
企圖癱瘓國際機場，對於成千上萬旅客造成
不便，嚴重影響香港國際聲譽。對此，該會
予以最強烈的譴責。
該會促請特區政府和警方採取一切有效措

施，包括實施緊急法，以止暴制亂。集會期
間，聯會還向警察代表遞交了慰問信和一張
捐贈警察福利基金的5萬元支票。

「愛港聯盟」籲增保釋條件
另外，「愛港聯盟」逾20人昨日下午亦

往警總外請願，他們手持橫額和標語，並
且揮動國旗和區旗，表示支持警察止暴制
亂，亦促請當局盡快實施緊急法及禁蒙面
立法。
聯盟批評暴徒的行為無法無天，破壞社會

秩序，舉例香港機場已申請禁制令，但根本

無法遏止喪心暴徒搗亂。聯盟召集人曹達明
指，暴徒破壞無日無之，警察們日以繼夜、
夜以繼日地辛勤維持社會安寧，而廣大市民
都要求政府盡快止暴制亂，否則只會令經濟
崩潰、道德淪亡，認為當局需要透過緊急
法，令社會秩序返回正軌。
聯盟同時質疑有被捕暴徒頭目在提堂

後，很快又保釋外出，並再次作出違法行
為，認為法庭應該加強有關條款，以起阻
嚇作用。
他們向警察代表送上慰問信和鮮花後和平

散去。

■「愛港聯盟」昨午到警總集會撐警執法。■香港南區各界聯會昨日向警總遞交慰問信，支持警察止暴制亂。

本港暴亂情況持續數月，暴力亦
不斷升級。行政長官林鄭月娥昨日
出席行政會議前向傳媒表示，面對
本港暴力升級的問題，「首要目標
是把暴力停下來。」她強調，必須

用法治手段處理，特區政府亦有責任檢視現行法
例如何依法止暴制亂，但若暴力慢慢減退或消
失，便無需要引用緊急法。
林鄭月娥指，過去幾日，鐵路系統受到嚴重衝

擊，是次影響範圍不單只遭到堵塞，而是把硬物
擲進路軌內，實在非常危險，可能引致嚴重傷
亡，而日前香港國際機場的道路堵塞，亦令旅
客、上班人士、抵港人士受到延誤，嚴重傷害香
港的國際形象，她向受影響旅客致歉，希望他們
能夠繼續來香港旅遊和營商。

指各行各業均受重創
她提到，現時香港經濟已出現明顯下行現象，

各行各業都受到重創。她呼籲大家必須要放下分
歧、矛盾，一起努力讓香港走出困局。她認為，
目前面對的是一個非常嚴峻的局面，須先依法將
暴力停止下來，讓社會回復平靜，才能與社會展
開對話，透過對話平台找出共同方向，並朝着共
同目標邁進。她表示，政府正非常努力創造空
間，並希望大家共同合作。
至於有報道指，特區政府有意應用緊急法，林

鄭月娥重申，在依法止暴制亂方面，特區政府有
責任審視現行法例中有哪些條文有效處理暴亂情
況，但若暴力慢慢減退或消失，根本不需要再考
慮用緊急法等法例。
林鄭月娥指，面對暴力行為不斷升級，特區政

府非常擔心，亦相信絕大部分市民不願見到，共
同的首要目標就是把暴力停下來。她表示，必須
要用法治手段，即是說要是有一些違法行為，我
們必須要以法治來處理，包括警隊的拘捕，也包
括律政司不受干涉的檢控，作出恰當的檢控工

作，最終由一個非常獨立的法庭，作出公正的裁
決。
她重申，特區政府對暴力行為的立場一視同
仁，無論違法或用了暴力的人是什麼背景、有什
麼政治立場，特區政府都是一視同仁處理，不會
偏私。 ■香港文匯報記者鄭治祖

為解決目前社會的困局，行政
長官林鄭月娥正不斷與社會各界
人士會面，尋求解決良方。但有
外媒日前卻發佈一段上周行政長
官林鄭月娥出席一個閉門會議的

錄音，其中「辭職論」更引起極大關注甚至部分
媒體失實演繹。多名政界人士昨日接受香港文匯
報訪問時表示，閉門會議互不引述，這是不成文
的共識，現有關錄音流出，影響大家的互信，同
時亦阻礙了特首與有關人等進行坦誠溝通，更無
助解決目前的困局。
港區全國人大代表盧瑞安認為，以私人聚會的

方式，進行交流，就是希望凝聚一個很坦誠的場
合，讓大家能夠毫無顧忌，暢所欲言，尤其是涉
及一些敏感及重大的事件上，以閉門方式討論，
將有良好的效果。
他譴責今次有與會者違反承諾，偷偷進行錄
音，還交給傳媒大肆報道，就有關討論指指點
點，認為相關做法，除毫無道德可言之外，更無
助解決目前的困局。

指破壞互信立下壞先例
全國政協委員、新社聯會長梁志祥指出，政治就是

協商的藝術，古今中外歷史上有無數的重大事件，均

經過多輪的漫長協商、私下討論，最終才能達成協
議。相信商界的運作，很多交易也非一開始便揭開肚
皮，大事宣揚。況且是次會面特首已事前表明，不能
錄音及引述。但有人卻在私下錄音之餘，更給傳媒大
肆報道，完全破壞彼此的互信關係。
工聯會立法會議員何啟明就表示，有關行為打

破了私下會面不引述及不公開的共識，更種下了
壞先例，日後出席類似活動時，為免被偷錄，作
為公審材料，便不會有人願意坦誠交流。他批評
某些別有用心之人，只想香港愈來愈亂，以圖達
到某些政治企圖。

■香港文匯報記者 鄭治祖

政界指公開私聚錄音缺德

■林鄭月娥在出席行政會議前會見傳媒。 新華社

林鄭月娥昨日在出席行政會議前會見傳媒時表示，留意到上周出
席一個私人、閉門聚會的交流內容被公開，認為「非常之不適

當，亦覺得很失望。」她透露該會議不單是商界出席，亦有其他社會
領袖出席，該次聚會大家已既定規矩，不可以引述、轉述聚會中的所
有內容。
她表示：「由開始到現在，我並沒有向中央提出請辭，我希望這是
一個很明確的信息。」她續指，沒有提出請辭的原因，是仍有信心、
有承擔可帶領團隊，幫香港走出困局。不過她坦言，面對社會衝突，
個人確實出現了情緒波動，但幫香港走出困局是她留任的「唯一原
因」。

指中央認為香港可自理
有黃媒斷章取義，無端演繹錄音內容顯示「港人治港」、高度自治
不存在云云，林鄭月娥強調，在止暴制亂的工作中，其中一個最堅持
的（工作）就是「一國兩制」，而中央亦很堅守「一國兩制」原則。
她指出，到目前為止，中央仍然認為特區政府是有能力可以自行處理
今次的困難，特區政府亦正盡最大的努力來處理這困難，所以並不存
在沒有了「一國兩制」、沒有了高度自治的情況。
林鄭月娥又指，現在香港的環境較為對立，特區政府要盡最大努力
改變對立情況，最好的手段就是溝通、對話，所以已提要由特區政府
建立一個溝通對話的平台，目前已完成一些籌備工作，希望很快可能
先做一兩場閉門溝通。她亦承諾，之後行政長官及司局長必定走進社
區與香港市民溝通、對話。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）有外媒日前公佈一段

所謂行政長官林鄭月娥上周在一場閉門會議上的錄音，

聲稱若可以選擇的話她會辭職，被部分黃媒演繹出「一

國兩制」受損的荒謬論調。林鄭月娥昨日表示，「由始

至終，並沒有向中央提出請辭」，「不存在很想辭職、

但不能辭職的矛盾」。她指自己有自信、有承擔可帶領

管治團隊，幫助香港走出困局。她又強調，在止暴制亂

工作中，中央和特區政府始終堅守「一國兩制」原則，

從未偏移。

■暴徒日前在東涌通往機場的路上築起路障，後來乾脆將路障縱火。
資料圖片

■■行政長官林鄭月娥表示行政長官林鄭月娥表示，，由始至終由始至終沒有向中央提出請辭沒有向中央提出請辭。。 香港文匯報記者香港文匯報記者 攝攝
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